

## Football/Mondial-2015 des moins de 20 ans

## L'Afrique sort de Nouvelle-Zélande la tête haute

JNE (source : Fifa.com)

Libreville/Gabon

L'Afrique est sortie du Mondial U20 « Nouvelle-Zélande 2015 » la tête haute puisque ses deux représentants, le Mali et le Sénégal, figurent dans le carré d'as.

LE Mondial de football des moins de 20 ans « Nouvelle-Zélande 2015 » a pris fin, samedi 20 juin, à Wellington, avec le sacre de la Serbie, qui a battu en finale le Brésil 2-1 après prolongation.

Si la Serbie remporte son premier titre de champion du monde depuis l'éclatement de la Yougoslavie, l'Afrique, elle, s'en tire avec les honneurs. En effet, le Mali termine troisième et le Sénégal quatrième.

Le Mali a donc remporté la « petite finale » en battant le Sénégal 3-1 lors du match 100% Afrique comptant pour la 3e place, le samedi 20 juin 2015 à Auckland. Les Maliens égalent ainsi leur meilleure performance de 1999. Les Sénégalais, eux, finissent à une belle quatrième place, pour leur première participation à un Mondial juniors.

Les deux équipes africaines se sont battues et ont porté haut les couleurs de l'Afrique et son football. Pour preuve, tous les spectateurs de Harbour stadium d'Auckland en Nouvelle-Zélande, ont vibré devant les adieux à la compétition du Sénégal et



Photo : DR

Avec le Mali et le Sénégal dans le carré d'as, l'Afrique sort la tête haute du Mondial U20.

du Mali. Une sortie par la grande porte.

Dans la grisaille et le froid accompagnés d'une forte pluie, le North Harbour Stadium d'Auckland accueillait son avant dernier match du Mondial U20 avec une affiche, disions-nous, 100 % africaine. Pour ce duel ouest-africain, les supporters n'avaient pas besoin de chaleur puisque la prestation du finaliste et du quatrième de la Coupe d'Afrique au mois de mars dernier au Sénégal, a largement été appréciée et les a comblés de bonheur.

« Ce soir l'Afrique a prouvé qu'elle méritait de figurer dans le carré d'as avec deux représentants, seul continent à le faire. Je ne peux que me déclarer satisfait de notre prestation et de l'ensemble des équipes africaines en Nouvelle-Zélande. Il faut désormais que les dirigeants donnent maintenant plus de moyens aux sélectionneurs, surtout pour la préparation, et le titre ne sera plus loin », expliquait le sé-

lectionneur sénégalais, Joseph Koto, à la fin des hostilités.

**RESISTANCE** • Dans le jeu, le Sénégal bouscule le Mali, notamment en première période. « On a tout fait pour résister et placer des contres pour prendre à défaut le défense adverse. Ce qui fut fait lors des vingt dernières minutes », indiquait le sélectionneur du Mali, Fanyeri Diarra avant d'ajouter : « C'est un pas, un autre important que le football africain vient de franchir en Nouvelle-Zélande. Un parcours fabuleux pour le Mali et l'Afrique. C'est la deuxième fois que le Mali accède à ce podium de la 3e place, je félicite les jeunes et invite les dirigeants du football africain à se tourner vers la formation à la base. Adama Traoré m'a beaucoup manqué à la Coupe d'Afrique au Sénégal. Au Mondial, il a été impressionnant au service du groupe. Je lui souhaite bonne chance pour sa jeune carrière. Aujourd'hui je me sens fier d'être afri-

caïn ».

« L'Afrique regorge des talents. Au Mondial, des joueurs comme Adama Traoré du Mali ou Sidi Sarr du Sénégal, ont impressionné par leur talent », expliquait, souriant, un spectateur arborant les couleurs du Ghana et du Mali.

Au retour des vestiaires, le Sénégal domine le jeu avec plus de possession de balle. Les Aiglons du Mali, de leur côté, se montrent avec un nouveau visage.

« Les deux équipes avaient la côte et sont montées en puissance au fil des rencontres. Leur prestation fut plus convaincante qu'on aurait pu l'imaginer », commentait un reporter néo-zélandais.

Les applaudissements et les cris de tous les supporters durant la rencontre ont largement prouvé que les deux équipes avaient du répondant. Expulsé, le défenseur sénégalais Moussa Ba, était sorti sous les ovations du public et, mieux, celui-ci scandait : « L'Afrique, l'Afrique,

l'Afrique ».

Sénégalais et Maliens avec un même destin, peuvent rentrer avec le sourire et l'esprit tranquille. Ils se sont dépassés

**REUSSITE** • La Coupe du monde de l'Afrique est une réussite, avec deux ambassadeurs dans le dernier carré. Désormais, il faut tirer les enseignements et préparer l'avenir. Il faut un suivi et j'espère que les Africains sauront entretenir cette génération pour l'avenir. Sur le papier et fort de son bilan à la Coupe du monde avec deux équipes dans le dernier carré, la médaille de bronze en poche et aussi le Ballon d'or Adidas pour le Malien Adama Traoré, l'Afrique semble sur une très bonne dynamique. Il y aura sans doute un après pour tous ces jeunes qui ont montré un réel savoir-faire.

## Le palmarès

**VOICI les dix derniers vainqueurs de la Coupe du monde des moins de 20 ans, suite à la victoire de la Serbie 2-1 après prolongation face au Brésil samedi dernier.**

2015: Serbie  
2013: France  
2011: Brésil  
2009: Ghana  
2007: Argentine  
2005: Argentine  
2003: Brésil  
2001: Argentine  
1999: Espagne  
1997: Argentine

## Brèves

• **Athlétisme**  
Hill, meilleure 10e performeuse mondiale de l'année

Une cadette américaine de 16 ans, Candace Hill, a établi samedi la meilleure performance de tous les temps sur 100 m dans sa catégorie en signant un incroyable 10 sec 98/100e à Shoreline près de Seattle. L'ancien chrono de référence (11.10) appartenait à sa compatriote Kaylin Whitney, née en 1998, qui l'avait établi le 5 juillet 2014 à Eugene. A titre de comparaison, avec ce chrono de 10 sec 98/100e, Hill est actuellement la 10e meilleure performeuse mondiale de l'année, toutes catégories confondues.

• **Mondiaux-2015**

**Bolt veut se rassurer**

La star mondiale de l'athlétisme Usain Bolt va participer aux Championnats de Jamaïque, qualificatifs pour les Mondiaux-2015, même s'il a déjà son billet pour le rendez-vous de Pékin en sa qualité de champion du monde en titre des 100 et 200 m. Le sextuple champion olympique avait admis après sa prestation décevante le 13 juin lors du meeting de New York, comptant pour la Ligue de diamant, qu'il avait besoin de compétition pour retrouver ses repères. L'octuple champion du monde est loin des chronos réalisés par l'Américain Justin Gatlin, suspendu à deux reprises pour dopage et en tête des bilans annuels sur 100 m (9.74) et 200 m (19.68). Les Championnats du monde 2015 ont auront lieu à Pékin du 22 au 30 août.

• **GP d'Autriche**

**Doublets de Rosberg et Mercedes**

C'était la journée des doublés dimanche au Grand Prix d'Autriche de Formule 1: Nico Rosberg a gagné pour la 2e année d'affilée sur le Red Bull Ring et l'écurie Mercedes-AMG a réussi son 5e doublé de 2015, grâce à la 2e place de Lewis Hamilton. Prochain rendez-vous, le 5 juillet à Silverstone (Angleterre).

• **Boxe**

**Lemieux champion du monde**

Le Canadien David Lemieux s'est emparé samedi à Montréal du titre de champion IBF des poids moyens vacant, en battant aux points le Français Hassan N'Dam. Cette victoire devant un public entièrement acquis à sa cause, le Montréalais l'a construite dans la première moitié du combat en 12 reprises et a fait l'unanimité des trois juges.

Rassemblées par JNE

## Tokyo-2020

## Baseball et karaté nominés pour être au programme des JO

AFP

Tokyo/Japon

LE comité d'organisation des JO de Tokyo-2020 a annoncé hier la sélection de huit nouveaux sports, dont le baseball et le karaté, susceptibles d'être inclus au programme des Jeux olympiques dans cinq ans.

Les huit sports nominés sont le baseball/softball (qui comptent pour un seul sport), le karaté, le squash, le bowling, l'escalade, le surf, le roller et le wushu, un art martial chinois.

"Il n'y a eu aucune objection. La décision a été prise à l'unanimité", a commenté Fujio Mitarai, le président de la commission chargée de l'ajout des épreuves, sans donner d'autre détail. Selon les principes édictés par le Comité international olympique (CIO), il est prévu que les épreuves supplémentaires devront apporter "une valeur ajoutée

aux Jeux en mobilisant la population japonaise et de nouveaux publics partout dans le monde, conformément à la vision des Jeux de Tokyo-2020". "La promotion du mouvement olympique auprès des jeunes générations a fait partie des critères (de sélection)", a précisé M. Mitarai.

Le baseball et son pendant féminin, le softball, sont extrêmement populaires au Japon et ont déjà fait partie du programme des JO en 2008 à Pékin. Le baseball est un sport professionnel au Japon et ses meilleurs représentants vont jouer dans la Ligue majeure aux Etats-Unis.

La liste de huit choisie par le groupe de travail de Tokyo-2020 sera soumise au CIO avant le 30 septembre 2015. La décision finale sera prise par les membres du CIO lors de sa 129e session qui se tiendra à Rio en août 2016.



Photo : DR

Le karaté nominé pour être au programme des JO.

**LE SUMO BATTU** • Vingt-six fédérations internationales candidates avaient été préalablement retenues lors d'un premier processus de sélection le 12 juin par le comité d'organisation de Tokyo-2020. Parmi les sports rejetés hier, figurent le sumo - le sport de lutte traditionnel au Japon qui avait postulé - le polo ou le bridge.

Aux prochains JO de Rio en 2016, le golf et le rugby à VII feront leur entrée au

programme.

La procédure de sélection des nouveaux sports a été quelque peu éclipsée par la vive polémique en cours entre le gouverneur de Tokyo et le ministère des Sports à propos du financement du nouveau stade olympique.

Le puissant gouverneur de la capitale, Yoichi Masuzoe, refuse de payer la somme réclamée par le gouvernement pour couvrir les travaux de la nouvelle enceinte.

Le ministre des Sports, Hakubun Shimomura, a récemment demandé au gouvernorat de Tokyo de déboursier plus de 50 milliards de yens (350 millions d'euros) pour contribuer à la construction du Stade national, soit environ le tiers du montant total (1,2 milliard d'euros). M. Masuzoe accuse le gouvernement central d'"irresponsabilité", en lui reprochant de vouloir faire porter "le fardeau" financier d'un stade à vocation nationale aux contribuables de la capitale.

La construction du Stade olympique - sous la direction de l'architecte irakobritannique Zaha Hadid - est source de polémiques depuis deux ans, et son budget a déjà été réduit de 40%.

L'ancien Stade national, érigé pour les JO-1964, a été récemment démolé. Le chantier de la nouvelle enceinte doit commencer en octobre.